
 

 

 

 

 

 

Je tiens d’abord à remercier tous les membres du conseil d’administration, Gina Rossi, Linda 
Munguia, Josée Massé, Joanna Kastanis, Marcela Lopez, Judy Blumenthal et Chanel Bertone qui 
ont grandement contribuées à l’essor de Patinage Laval au cours de la dernière année. Je tiens 
également à souligner l’apport de Suzanne Bachkangi qui nous a quitté il y a quelques semaines. 
Nombreux ont été les défis que nous avons rencontrés, mais nous avons su les relever avec brio.  

Je tiens également à remercier tous les entraineurs et les bénévoles qui ont donné temps et énergie 
dans l’un de nos nombreux comités ou événements. C’est grâce entre autres à votre présence et 
dévouement que nous pouvons aller de l’avant avec des projets et des activités pour nos patineurs. 

Patinage Laval a connu de nombreux changements depuis juin 2022 en commençant par la 
démission de Sandra Ercoli quelques jours après l’assemblée générale. Elle était présidente depuis 
3 ans. Nous la remercions pour tout le travail accompli au cours des dernières années. À la suite de 
son départ, j’ai repris à pied levé les fonctions de la présidence à la suite d’un vote au sein du conseil 
d’administration. 

Je tiens également à remercier Marina Karapetyan et Joanne Quevillon qui veillent à la saine gestion 
de notre bureau et facilitent notre travail quotidien. 

Voici donc un bref aperçu des dossiers qui ont retenu notre attention au cours de la dernière année. 

 

BUREAU 

Avec le retour à la quasi-normalité de nos activités à la suite de la pandémie, nous avons vite été 
happées par les nombreuses tâches administratives que requiert le roulement quotidien du club. 
Ainsi, nous avons procédé à l’embauche d’une coordonnatrice de bureau à la fin du mois de février. 
Mme Joanne Quevillon est entrée en fonction au mois de mars dernier. Elle prend peu à peu ses 
aises dans ses nouvelles fonctions qu’elle combinera avec ses tâches à l’atelier de couture. Elle 
assure entre autres la gestion des affaires courantes. 

 

DÉMÉNAGEMENT DE NOS BUREAUX 

Le déménagement a sans doute été l’un de nos plus dossiers le plus colossal cette année.  Nous 
sommes désormais au complexe Guimond sur la voie de service de l’autoroute 440. Je remercie 
Joanne Quevillon qui a bénévolement soutenu toute l’organisation de ce changement avec l’aide de 
Sandra Ercoli, René Peloffy ainsi que Patrice et Pierre Vallée. Nous avons cessé de calculer le 
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nombre d’heures qui a été consacré à ce projet d’envergure. Nous sommes toujours à organiser nos 
locaux afin de mieux répondre à notre clientèle. 

ÉCOLES PP/PPA 

Afin de soutenir l’organisation de la structure des petites écoles et des petites écoles avancées, nous 
avons procédé à l’embauche d’une coordonnatrice PP/PPA au cours d l’été 2022. Ce qui a débuté 
comme étant un projet-pilote s’est rapidement transformé comme un incontournable. C’est ainsi que 
nous avons décidé au mois de mai dernier de reconduire le projet pour une deuxième année. 

Ce sont plus de 600 patineurs qui ont fréquentés l’une de nos 20 écoles de Patinage Plus disponibles 
au cours de la dernière année. La saison a commencé par des journées de mise à niveau et 
d’évaluation pour tous les patineurs et toutes les patineuses inscrites aux écoles. Ces journées ont 
permis aux entraîneurs d’établir un premier contact avec les parents et les jeunes ainsi que de les 
diriger vers le bon programme selon leurs intérêts et leurs objectifs. Ces journées de mise à niveau 
seront maintenues pour la prochaine saison puisque les bienfaits sont nombreux. 

Le comité des écoles Patinage Plus avait comme mission, cette saison, d’améliorer la 
communication entre le club et les parents. Nous avons instauré un système de mémos en papier 
et d’envoi de courriels afin d’assurer la passation de message efficace. Il n’y a rien de parfait dans 
la vie, mais nous avons vu une amélioration incroyable. 

L’école Patinage Plus Élite conjointement avec le programme de développement a pour but 
d’encadrer les jeunes majoritairement âgés de 7 ans et moins qui ont un intérêt pour la compétition 
individuelle. Ils patinent deux fois par semaine, ce qui leur permet de progresser à un rythme 
fulgurant. Tous les jeunes de cette école ont participé au festival amical et ont goûté à ce qu’est la 
compétition. Par ailleurs, le festival amical; un franc succès pour les jeunes de niveau Patinage Plus. 
Plus de 200 inscriptions!  

Merci aux entraîneurs pour votre collaboration habituelle, votre temps et votre dévouement. Vous 
faîtes un travail incroyable et vous êtes des humains exceptionnels. Sans vous, le succès des écoles 
PP ne serait pas possible. Nous ne pouvons passer à côté du travail fantastique des assistant.es de 
programme. Une cohorte de patineurs et de patineuses prêtes à transmettre leur passion et à prêter 
mains fortes aux entraîneurs afin que les écoles Patinage Plus se déroulent bien. 

 

ÉCOLES AVANCÉES 

Cette année aux écoles avancées, des employées ont été engagées pour prendre les présences sur 
chacune des sessions. Cette mesure a permis de garder un contrôle sur le nombre de personnes 
qui se retrouvaient sur la glace, spécifiquement sur les sessions achalandées en semaine. De plus, 
lorsqu’il y avait des reprises de session, le tout pouvait être documenté. Du point de vue des athlètes, 
des entraîneurs et des parents-clients, le club est plus organisé. Pour le club, le bureau garde un œil 
sur le déroulement des sessions de cours privés. 

L’équipe de compétition du STAR Élite regroupait, pour une quatrième année, des patineurs et 
patineuses de niveau STAR 1 à 7. Ces athlètes ont participé à plusieurs invitations tout au long de 



 

 

la saison et plusieurs se sont mêmes qualifié.es pour la finale provinciale STAR. Une médaille de 
bronze a été remportée ainsi qu’un titre de championne provinciale. Cette équipe de compétition se 
veut comme une grande famille. Les valeurs qui ont guidé les entraîneurs et les jeunes tout au long 
de la saison étaient entraide, qualité et dépassement de soi. Ils ont eu accès à des simulations avec 
officiel, des hors glaces avec intervenant.es ainsi que des ateliers donnés par des invités spéciaux 

 

STAR RÉCRÉATIF 

Depuis l'existence du programme en 2004 nous avons eu une hausse d'inscriptions. Nous avons 
eu très bonne saison 2022‐2023. 
  
Nous avons eu 52 inscriptions pour la saison d'Hivers. Une patineuse en a profité pour patiner 2 
fois pas semaines. Nous avions trois groupes cet hivers. Nous avons eu deux groupes de 
débutantes et un groupe d'avancé.  Le groupe d'avancer à préparer des solos pour la fin de la 
saison que nous avons présenté à leurs familles.  Nous avons eu 22 patineurs du groupe des 
avancés qui ont fait la compétition d'éléments Star 2 au Festival Amicale de Laval.  Pour 
certaines de ses patineuses c’était une première expérience de compétition 
 
 Nous avons fait de la publicité cette année au spectacle et préparer des feuilles de 
renseignements. Nous avons aussi ajouté une section pour le Star de groupe sur notre site Web 
et avons aussi créé un compte  Instagram :   @star_récréatif et une page Facebook aussi Star 
Récréatif que vous pouvez aller consulter. 

 

TESTS  

Nous avons eu trois sessions de tests, en juin, août et décembre 2022, avec des évaluateurs de 
l’extérieur principalement pour les tests de style libre et de danses des niveaux star 6, 7 et 8. De 
plus en plus, les tests d’habiletés de ces niveaux sont faits par des entraîneurs/évaluateurs certifiés 
par Patinage Québec ce qui permet aux patineurs de suivre leur parcourt plus rapidement. Merci à 
Karine Germain, Christina Kovacs, Martine Poirier de donner de leur temps pour accomplir cette 
tâche. Nous voulons aussi remercier Sandra Moretti, évaluateur, de répondre toujours présente 
quand nous avons besoin de ses services lors de sessions de tests ou à la demande d’entraîneurs 
pour des évaluations hors sessions. 

Nous vous rappelons que les tests de niveaux Star 1 à 5 sont fait par nos entraîneurs pour tous les 
programmes de style libre, habiletés, danses et artistique. Nous avons traité cette année plus de 
700 tests reçus de la part des entraîneurs. Cela demande du temps de vérification des dossiers afin 
de s’assurer que le patineur suit le parcourt défini. 

Pour tous les résultats, en sessions ou hors sessions, nous enregistrons tous les résultats de tous 
les tests dans le dossier de chaque patineur à Patinage Canada. 

Nous tenons également à remercier particulièrement Carole Frenette et Martine Cédilot de leur 
précieuse collaboration lors des sessions de tests. 



 

 

Nous avons eu aussi cette année plusieurs demandes des entraîneurs pour que nos patineuses 
essayent des tests dans d’autres régions. Nous avons eu une excellente collaboration des autres 
clubs 

 

BOURSES ET LAURÉATS 

Le dossier des bourses et lauréats est un dossier qui s’appuie sur le modèle de Patinage Québec, 
pour venir encourager nos patineurs compétiteurs à développer leur plein potentiel en participant à 
différentes compétitions. 

Cette année, pour permettre une meilleure compréhension, les règlements ont été subdivisés en 
deux : un document pour les règlements des bourses et un document pour les règlements des 
lauréats. Cette année le comité est à faire la mise à jour de ces règlements pour tenir en compte 
l’ajout de quatre nouveaux trophées pour les catégories suivantes : 

- Star 8 Trophée du Président 

- Star 10 Trophée Steve Bélanger 

- Adulte Style libre ouvert intro et style libre bronze Trophée Annie Bellemare 

- Adulte Style libre argent et Or Trophée Roger Forget. 

Par ailleurs, une révision et une mise à jour du document pour les règlements de l’attribution des 
solos pour la Revue sur glace est en cours. 

 

PATINAGE SYNCHRONISÉ 

Nos magnifiques Pirouettes réparties sur trois équipes nous ont fait vivre de belles émotions au 
cours de l’année. Elles se sont entre autres démarquées lors du Championnat de Patinage Star à 
Lévis en mars derniers. Nous sommes tous fiers d’elles. 

Dès le début d’année une belle collaboration s’est rapidement installée au sein de l’équipes des 
entraîneures. Chaque entraîneure a collaboré avec l’ensemble de nos équipes permettant ainsi de 
créer des liens avec l’ensemble des athlètes des équipes. Cela a permis de profiter des expertises 
et forces de chaque entraîneure. 

Voici un court résumé de nos équipes Pirouettes : 

PP synchro/Star3 (élémentaire) :  

Le développement des filles étaient axé sur les éléments de bases du synchro ainsi que sur les 
habiletés de patinage (étape 2 à 6 inclusivement). Les patineuses ont évolué rapidement, certaines 
passant de l’étape 2 à 5 en moins d’un an. 



 

 

Durant la saison, les patineuses de l’équipe élémentaire ont eu la chance de participer aux 
démonstrations de Noël sur les écoles Patinage Plus pour montrer et faire connaître le sport aux 
autres patineuses du club  

Ensuite, elles ont participé à la compétition amicale de Laval en remportant l’or. Les patineuses ont 
vraiment aimé leur expérience et encourageaient même les autres équipes du club sur la glace 
quand c’était leur tour. 

La saison s’est conclue et l’entièreté des filles star 3 se sont inscrites aux portes ouvertes et la 
majorité se retrouve présentement dans le Star 4 et quelques-unes dans le Star 3.  Merci à 
l’entraîneure Émilie Cachao-Valade et l’assistante de programme Chaïma Ben Khelifa. 

Star4 (Pré-juvénile): 

Très belle saison avec des patineuses incroyables qui ont évolué et progressé de façon 
extraordinaire par leurs efforts et esprit d’équipe. Elles ont été terminées l’année comme vice-
championnes provinciales. Merci aux entraîneurs Vanessa Péloffy et Christina Kovacs. 

St-Hubert: 2e sur 9 MEDAILLE D'ARGENT 
Mascouche: 4e sur 12 
Régionales: 2e sur 14 Vice-championne régional 
 

Pré-novice  

La saison a débuté avec 15 patineuses et s’est terminée avec 9. Le recrutement au sein de cette 
équipe a particulièrement été difficile.  

La saison a finalement débuté avec une médaille de bronze à Invitation St-Hubert t s’est conclue 
avec le titre de vice-championnes aux championnats de Patinage Star. 

Nous tenons à remercier nos entraîneures Julie Cadieux et Kaila Bertone. 

En terminant il faut souligner l’excellente collaboration de tous les intervenants, responsables 
d’équipes et bénévoles qui ont permis à nos patineuses de pratiquer leur sport préféré. 

Invitation synchro Nova St-Hubert 3e place MEDAILLE DE BRONZE 
Invitation synchro Mascouche 5e place 
Championnats de Patinage Star 2e place Vice-championne régional 
 

Partenariat 

Au-delà de des magnifiques performances de nos Pirouettes et de la tradition, Patinage Laval a dû 
faire face à la réalité et faire preuve de créativité pour assurer la pérennité du patinage synchronisé 
à Laval. C’est ainsi qu’un partenariat a pris naissance en mars dernier avec le Golding Ice qui est 
désormais le Golding Ice de Laval. Nous sommes plus que certaines que c’était la décision à prendre 
pour assurer la survie du patinage synchronisé à Laval.  



 

 

La popularité des portes ouvertes et les nombreuses inscriptions pour les audiences nous confirme 
que nous avons fait le bon choix tant pour patineurs que pour nos entraîneurs. Ce qui fait que nous 
avons actuellement 7 équipes (1 junior, 1 novice, 1 juvénile, 2 pré-juvéniles et 2 élémentaires). 

 

SPORT-ÉTUDES 

Un nouveau modèle de coordination à quatre entraîneures a été mis de l’avant cette année. Fortes 
de cette nouvelle expérience, elles ont mentionné vouloir poursuivre dans cette formule pour la 
prochaine année. 

Nous avons également vu la naissance du projet Challenger, un programme de développement pour 
la relève de notre Sport-Études. Les patineurs du groupe ont pu avoir accès aux infrastructures de 
la place Bell tout comme les patineurs des groupe A et B. Des hors glaces animés par les mêmes 
intervenants du Sport-Études ont également été offerts au groupe Challenger à raison de trois fois 
par semaine. Tout n’a pas été parfait, quelques ajustements sont à prévoir mais le fort taux de 
participation fait foi du succès du programme de développement. De nombreux patineurs ont déjà 
manifesté leur désir de s’inscrire à nouveau. 

 

ÉVÉNEMENTS 

Patinage Laval a été hôte de nombreux événements cette années. Ces événements demandent 
temps et énergie de la part de tous. Sans le soutien de nombreux bénévoles, ils ne pourraient avoir 
lieu. Nous pouvons être fiers de nos événements pour lesquels nous avons reçu plusieurs messages 
de reconnaissance. Nous développons notre expertise dans la tenue de tels événements. 

 Soirée des bénévoles en septembre 2022 
 Invitation Laval en septembre 2022 
 Championnats de section sans limites à novice de la section Québec en décembre 2022 
 Festival amical en mars 2023 
 Gala des Lauréats e mars 2023 
 Revue sur glace en avril 2023 

 

REVUE SUR GLACE 

Les grands succès, d’hier à aujourd’hui était le thème de la Revue sur glace cette année. Nous avons 
offert 3 représentations, deux le samedi et une le dimanche. Tous les patineurs de nos écoles 
Patinage Plus à niveau Or incluant notre programme Star Élite ont fait d’excellentes prestations. Nos 
équipes de patinage synchronisé ainsi que nos équipes de compétition nous ont démontré leur grand 
talent. 

Nous avons eu l’occasion de voir plusieurs prestations de nos lauréats ainsi que nos patineurs ayant 
obtenu leur médaille d’or de Patinage Canada. Nous avons eu aussi l’occasion de voir la 



 

 

performance de Marie-Jade Lauriault et Romain Le Gac médaillés de bronze aux Championnats 
Canadiens 2023 en plus de participer à plusieurs compétitions internationales. 

Merci à tous les entraîneurs pour leurs excellentes chorégraphies. La Revue sur glace ne pourrait 
être réalisée sans la grande disponibilité et l’engagement de nos bénévoles, sans vous nous ne 
pourrions réaliser ce spectacle annuel qui est, pour nos patineurs, leur bal de fin d’année. 

 

ATELIER DE CONFECTION DES COSTUMES 

Nous avons cette année confectionné des costumes exclusivement pour les écoles avancées, plus 
de 350 costumes. Sous le thème Les plus grands succès d’hier à aujourd’hui, les costumes ont été 
apprécié par les patineuses et patineurs ainsi que par les spectateurs lors de la Revue sur glace. 
Étant donné le nombre restreint de couturières, nous n’avons pas été en mesure de confectionner 
des costumes pour nos écoles Patinage Plus et Patinage Plus Avancés, nous avons utilisé nos 
anciens costumes de notre inventaire. Ce n’est que partie remise. 

Merci à Micheline et Pierre Vallée pour leur implication ainsi qu’à Lucie Anctil et Franco Bertone pour 
leur grande collaboration. Un merci tout spécial à Carole Frenette, qui sans son implication et sa 
grande disponibilité, nous n’aurions pu être prêts à temps pour la Revue. 

 

BOUTIQUE DES COSTUMES 

Cette année a été une année de reprise des activités dans plusieurs clubs de patinage et de danse. 
Même si notre année n’a pas été à la hauteur des revenus escomptés, c’est un bon présage pour 
l’avenir. Nos clients fidèles sont revenus faire leur location de costumes pour leur spectacle. Nous 
constatons cependant qu’il y a de plus en plus d’endroit qui offre, en plus de la location de costumes, 
la confection sur mesure. Nous devrons envisager cette possibilité dans l’avenir mais pour ce faire 
il nous faudra revoir l’organisation ainsi que la gestion de la boutique et de la confection des 
costumes en lien avec les échéanciers de notre Revue sur glace. 

Merci particulièrement à Micheline et Pierre Vallée qui ont géré toutes les commandes dans les 
délais prévus et ce, d’une main de maitre. 

 

 

Les membres du conseil d’administration 

2 juin 2023 

 

 


